

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 18 a las 24
Comunicado oficial alemán
Nansen.—El parte oficial alemán dice lo siguiente:

En Flandes repitieron también ayer los ingleses sus violentos ataques contra algunos sectores entre el bosque de Houthouster y el Lys. Hubo solo pequeñas acciones de infantería en las que los destacamentos ingleses fueron rechazados en todas partes.

Nuestra artillería reanudó con violencia la lucha contra las baterías enemigas.

Entre el canal de La Basseé y Lens, así como desde el Somme hasta el Oise, hubo viva actividad.

En ambos lados de la carretera Laon-Soissons y en la orilla derecha del Mosa aumentó por momentos considerablemente la actividad de ambas artillerías.

En varios puntos hubo luchas entre avanzadas que terminaron favorablemente para nuestros soldados.

Al Oeste de Apremont, nuestras tropas realizaron un ataque de sorpresa contra las posiciones francesas, haciendo algunos prisioneros.

El primer teniente Berthold derribó otros dos aparatos enemigos en lucha aérea.

En la región de Luck en el Zbuz inferior y en los montes al Este de la cuenca de Kezdivasarhely el enemigo estuvo más activo que en los últimos días.

En el frente defendido por las tropas del general von Mackensen, los rumanos emprendieron al Oeste del Sereth, después de una detallada preparación, varios ataques parciales cerca de Barnista y Nuncelull, fracasando con serias pérdidas.

En la desembocadura del Rinicu hicimos varios prisioneros.

En Macedonia no ha cambiado la situación.

Despacho oficial francés

Paris.—Dice un despacho oficial que durante la noche fueron rechazadas las tentativas del enemigo en el sudoeste de San Quintin.

En la región de Bettovette, dimos un golpe de mano, contra Itancourt.

En la carretera de Nueva Chapelle el enemigo atacó nuestras líneas siendo rechazado, causando grandes pérdidas y haciéndole prisioneros.

Reina tranquilidad en ambas artillerías en la orilla derecha del Mosa y en el bosque de Grasses.

En el resto del frente reina tranquilidad.

Censurando a la prensa de la «Entente»

Nansen.—La prensa alemana pone de manifiesto la realidad de la prensa aliada, por su conducta en los recientes sucesos de Rusia, por haber demostrado sus simpatías por Korniloff cuando creía a éste que iba a triunfar sobre Kerenski y ahora que ha triunfado éste abandona a Korniloff y se deshace en elogios de Kerenski.

Es extraño, añade, que países que dicen que luchan por la libertad de los pueblos desearan el triunfo de Korniloff sobre Kerenski que representa los anhelos del pueblo.

Los imperios centrales y la paz propuesta por el Papa.

Lyon.—No andan muy acordes Alemania y Austria sobre la contestación a la nota del Papa sobre la paz, pues mientras Austria se inclina a la fórmula del Conde de Czernin de una paz decente y duradera renunciando a todas las conquistas, no se ha dado con la unanimidad del Reichstag sobre este fruto.

Un discurso a los checos
Lyon.—En New York, el ministro Foranekin ha dirigido un discurso a su auditorio checo.

Les ha dicho que ha llegado la hora de levantarse para afirmar sus derechos, como también los de la raza eslava, para gozar, como pueblo de una existencia libre e independiente e implantar el reinado de la justicia y de la libertad.

Madrid 19 a las 17
La prohibición de exportación yanke

El Ministro de Fomento Vizcon-

de de Eza ha dicho que ignora oficialmente que éste comprendida España en la prohibición acordada por el Gobierno de los Estados Unidos de exportar materias de aquel país.

El Ministro de la Guerra italiano en el frente

Roma.—El Ministro de la Guerra ha visitado el frente de combate italiano acompañado por el generalísimo Cadorna.

Ayer regresó el Ministro y ha enviado una comunicación al Presidente del Gobierno, manifestándole su entusiasmo por las tropas italianas, que serán secudadas por los esfuerzos de los ingleses.

Contra una circular pacifista

Roma.—El Ministro del Interior ha remitido a las autoridades judiciales una circular secreta dirigida por el Secretario del partido neutralista socialista italiano, en la que se pide la opinión de éstos acerca de la posibilidad de imponer la paz antes del invierno próximo, provocando la destitución en masa de todos los Municipios socialistas.

Turmel sin inmunidad

Paris.—En la Cámara, la Comisión encargada del asunto del diputado socialista M. Turmel ha acordado suspender la inmunidad parlamentaria del mismo para el mejor esclarecimiento de la verdad.

Costa Rica rompe con Alemania

Londres.—Telegrafían de Costa Rica que aquella república ha roto las relaciones con Alemania.

El Presidente de Costa Rica ha mandado internar a los alemanes que se habían unido al partido del ex presidente.

Además ha convocado Cortes extraordinarias.

La resolución del Reichstag

Zurich.—El jefe del partido católico alemán Herr Erzberger ha elogiado la resolución tomada por el Reichstag.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 19 a las 23
Manifestaciones y tumultos en Dublín.—Muerte del jefe de policía

Amsterdam.—Según noticias de Dublín, con motivo de la llegada de los revolucionarios libertados de la prisión hubo manifestaciones que degeneraron en tumulto, siendo muerto el jefe de policía.

Se ofrecen cien libras por la captura del agresor.

Los «Sinn Feiners» en grupos, como protesta atacaron la cárcel y arriaron la bandera inglesa haciendo a siete policías.

Audió la tropa, resultando un paisano muerto y 32 heridos.

El asunto Luxemburg y M. Lansing

Berna.—El diario «Berner Intelligenter Blatt» dice que en el asunto de Luxemburg quiso el ministro del Exterior de los Estados Unidos Mr. Lansing asestar un golpe a Alemania y se valió del sistema del escándalo por medio de la prensa en lugar de acudir a la vía diplomática, pero Suecia ha parado el golpe demostrando como varias veces las naciones neutrales habían cursado telegramas de las naciones de la «Entente».

De todo esto resulta que Mr. Lansing ha quedado en el ridículo.

Declaraciones del general Smuts

Londres.—El general de Jefe del ejército de Africa del Sur, ha declarado que la situación militar en Europa es satisfactoria.

Ha añadido que la táctica que adoptan los aliados en Francia consistente en pequeños avances, es infalible.

Las victorias alemanas en Oriente serán de escasa duración.

Alemania gestiona la paz porque se siente vencida.

La prensa italiana y los sucesos de Rusia

Roma.—«Il Giornale de Italia» cree que el principal intento de Korniloff fué la reacción monárquica.

La «Tribuna» cree que Korniloff quería por la dictadura militar preparar la restauración del Zar.

«Il Corriere de Italia» cree que se producirá la reacción contra el Soviet culpable del desorden interior y de la derrota exterior.

Buques hundidos por los submarinos alemanes

Amsterdam.—Un despacho oficial de Berlín dice que han sido hundidos en el Mar del Norte varios buques que suman un total de 17.000 toneladas.

Entre ellos figuran el vapor inglés armado «Icamore» con carga valorada en ocho millones de marcos.

Preparativos en Moscú

Moscow.—Las autoridades hacen preparativos, suponiendo que el gobierno vendrá a instalarse en esta ciudad.

Una interview con Villanueva

Madrid 19 a las 5

El director de «El Día» señor Gómez Hidalgo publica una conversación sostenida con el Presidente del Congreso señor Villanueva.

Este manifestó que no se halla de completo acuerdo respecto al proyecto del Gabinete de selección considerado como una necesidad por el señor Cambó.

Dijo que esos son los propósitos de la Prensa, lucimientos en discursos y periódicos, pero que en contraposición a las ideas están las personas por muy ilustres que sean y tengan elevados pensamientos.

La situación política se halla empeñada. La solución hay que buscarla en un Gabinete que acometa con presteza y acierto, pues precisa una tarea de reconstitución.

Preguntado si creía en la crisis que se rumorea, dijo: por la tarde me han dicho que el señor Bergamín se apresta a reemplazar al señor Sánchez Guerra, pero yo no sé.

—Y si el Gobierno se fuera ¿qual cree Ud que le sustituirá?

El señor Villanueva.—Es difícil contestar a la pregunta, pero de todos modos, dijo que no crea posible un Gobierno de selección; quizá la solución está en el señor Maurra ó en nosotros los liberales.

Manifestaciones de Dato

Madrid 18 a las 24

Sobre el comercio con los Estados Unidos.—Nuevas impresiones.—Los naranjeros.—Tranquilidad

Al anochecer el señor Dato ha recibido a los periodistas en su despacho de la Presidencia.

Contestando a las preguntas de si se confirma la noticia publicada por la prensa sobre la resolución de los Estados Unidos prohibiendo las exportaciones a todos los países neutrales, dijo: «En efecto, hay algo de eso, pero el Marqués de Lema sigue negociando con el Embajador de aquel país.

Hasta ahora aquel Gobierno se muestra propicio a nuestras indicaciones basadas en la defensa de nuestro comercio de importación y exportación con aquella República y la impresión que tengo ahora es que están deseosos de atender en lo posible las necesidades del Gobierno español.»

Luego nos añadió, que mañana llegará a esta Corte la Comisión de naranjeros presidida por el conde de Romanones, habiendo recibido muchos telegramas de la región de Levante interesándose por la gestión de esta Comisión.

De San Sebastián, añadió, me comunica el Marqués de Lema que no ocurre novedad, y los telegramas de los gobernadores acusan completa tranquilidad en las provincias respectivas.

Madrid 19 a las 17

El Rey a Victoria.—La labor del Gobierno y la opinión.—Las elecciones.—El crédito moviliario agrícola

El Presidente del Consejo nos ha dicho que es inexacto que el Rey vaya a Bilbao, por ahora.

Solo está acordado que cuando regrese la Corte a Madrid, irá el Rey a Victoria.

Añadió que nadie cree que haya movimiento político ahora; si luego.

El Gobierno hace labor que abarca muchos problemas y eso no sueña hacerlo los Gobiernos interinos.

Cree que la labor del Gobierno satisface al país y encuentra el

apoyo casi unánime de la opinión desapasionada, que da fuerzas ó debilita a los Gobiernos.

La labor de los profesionales de la Patria es ineficaz.

El país quiere paz y trabajo.

La paz interior y exterior está fuertemente mantenida por el Gobierno.

La tranquilidad y seguridad respecto a la Hacienda la acusan las cotizaciones de la Bolsa.

A pesar de los rumores no se alterará la marcha ni se modificará el programa, que consiste en verificar las elecciones municipales en Noviembre y una vez que estén constituidos los nuevos Ayuntamientos, en Enero, verificar las elecciones generales.

El periodo electoral se desenvolverá con normalidad, desapareciendo las medidas excepcionales que rigen ahora.

Facilitó luego el señor Dato el extracto del Decreto establecido del crédito moviliario agrícola sobre la prenda.

Se consideran efectos pignoratios los aperos, máquinas agrícolas, etc.

Se establece la responsabilidad para el deudor, si no entregase la deuda y los préstamos se fijan por un plazo de 18 meses.

Se dan finalmente facilidades para los endosos de contratos, resguardos, depósitos ó garantías.

El movimiento revolucionario

Madrid 19 a las 5

Echagüe a Segovia.—Araquistain visita a Echagüe

El Capitán General de Madrid señor Echagüe marcha hoy a Segovia para visitar el Regimiento de artillería.

Antes de regresar irá a la Granja a cumplimentar a la Infanta Isabel.

Le visitó el redactor de «El Liberal» y director de España señor Araquistain acompañado del diputado señor Castrovido, para agradecerle la libertad provisional que le ha concedido por los últimos sucesos.

Madrid 19 a las 17

Interior contado. 762'00

Interior fin de mes 00'00

Amortizable 5 p p 98'75

Amortizable nuevo. 87'00

Banco de España 461'50

Compañía Tabacalera. 280'00

Francos 76'20

Libras 21'06

Exterior 83'55

POLÍTICA

Madrid 18 a las 24

Visita del señor Matos a Dato

El exgobernador civil de Barcelona señor Matos, visitó a última hora de la tarde al señor Dato, durante la conferencia hora y media.

Al salir el señor Matos nos dijo que había informado al Presidente de todos los asuntos que están para solucionar en Barcelona.

El Rey satisfecho.—Desmintiendo los rumores de crisis.—Despacho con el Rey

Comunican de San Sebastián que el Marqués de Lema recibió a los periodistas diciéndoles que el Monarca está satisfechísimo de las maniobras de los ingenieros pontoneros.

Desmintió los rumores de crisis, asegurando que el señor Dato vendrá a San Sebastián.

Añadió que ayer despachó con el Monarca los asuntos de Guerra y hoy los de Fomento.

El Consejo no revestía la importancia que se le atribuía.

Los periodistas le interrogaron acerca de la situación política actual excusándose de dar opinión.

Estoy, dijo, descuidando los asuntos políticos por estar ocupado estos días en diversas gestiones comerciales.

Lema dice que no pasa nada

Dicen de San Sebastián que el ministro de Estado marqués de Lema, recibió a los periodistas quienes le preguntaron si les recibía como dimisionario, contestando el ministro, ya ven que cara tan triste traigo, la gente se entretiene en hablar de crisis. No pasa nada en el orden político.

Se le preguntaron noticias sobre el rumor que circuló acerca de un Gobierno de concentración para preparar los trabajos de la Conferencia de la paz que se celebrará en San Sebastián, contestando que no se resolvería la salida de los conservadores hasta que haya un Gobierno serio.

Añadió que no es probable que el señor Dato vuelva a San Sebastián.

Madrid 19 a las 17

Burell mejorado

El exministro de Instrucción pública señor Burell, se encuentra mejoradísimo de su dolencia.

En breve vendrá a Madrid.

Ministros de viaje

El ministro de Hacienda señor Bugallal marcha esta noche a Cestona.

El de Instrucción pública señor Andrade, marchará el sábado a Granada.

Noticias sueltas

Madrid 18 a las 24

Policías que intentan estafar

Se ha registrado un hecho del que han sido protagonistas dos policías de esta corte.

Un comerciante que se hospedaba en la fonda de los Leones fué detenido por dos policías, quienes al conducirlo a la Comisaría le dijeron que mediante cierta cantidad echarían tierra al asunto.

El comerciante protestaba de su inocencia. Al fin dijoles que les entregaría el dinero que pedían empero que en aquellos momentos no llevaba dinero encima.

Quedaron en que por la noche les entregaría el dinero.

El comerciante fué a dar cuenta de lo sucedido al Comisario quien le entregó varios billetes con una contrasena para que los entregara a los policías.

Así lo hizo el comerciante siendo detenidos dichos policías.

Comisario regío, fallecido

Ha fallecido en esta corte el Comisario regío de primera Enseñanza señor Marques de Najera.

De un desfalco

Ha visitado al ministro de Hacienda el abogado don Diego Trujillo que defendió en Ceuta al Estado de una estafa de un millón y pico de pesetas descubierta en la Comisión especial de Ceuta.

Ha dado seguridad de que se recuperará dicha suma, pues han sido embargados los bienes de uno de los procesados, bienes que ascienden a más de dos millones de pesetas.

Una loca mata a su hija y se suicida

En Segovia, una mujer, atacada de locura se echó a un estanque con su hija suya de tres años, muriendo ambas ahogadas.

Una capea.—Alcalde multado

El señor Sanchez Guerra nos ha facilitado a última hora el siguiente telegrama del Gobernador civil de Toledo:

«En el pueblo de Azara se verificó ayer una capea sin permiso de la autoridad, resultando herido grave Hilario Madrinao.

El Gobernador Militar ha impuesto una multa de 500 pesetas al alcalde de dicho pueblo por consentir se verificase dicha capea.»

Antigua CASA PERELLO

Se ha recibido un magnífico piano combinado con Astoclaveola de 85 y 88 notas con registro Solista

MARCA CUSSO S. F. H. A.
UNICO DEPOSITO EN LAS BALEARES

J. Carbonell Oliver

Médico especialista de enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas
Consulta de 11 a 2 y 6 tarde Merced, 49, Palma

En INCA, los JUEVES, calle Mayor, 30, de 10 a 12

Bosch y a General de división a don Julio Nolo.

Conde grave

Dicen de San Sebastián que ha sido conducido a la casa de Socorro, en estado grave, el Conde de Villanueva del Soto, por haber ingerido cierta cantidad de cocaína en polvo.

Madrid 19 a las 6

El Rey asiste a las maniobras de los pontoneros.—Vecindario que lo acelma

Dicen de San Sebastián que el Rey asistió a las prácticas realizadas por los ingenieros pontoneros, pasando el puente que estos habían tendido.

Después se embarcó trasladándose a Drio en donde la población le aclamó, dispensándole un gran recibimiento, echándose al vuelo las campanas.

En presencia del Rey se desmontó el puente.

Mañana tenderán otro más hacia el interior.

Se elogia la habilidad de los pontoneros que vencieron las dificultades que ofrecía hoy la marea para el tendido de puentes.

Causa contra un moro que mató a otro

Dicen de Tetuan que se ha visto la causa contra un moro que en 31 de Diciembre mató de un disparo, dentro del Consulado alemán, a otro moro que servía en el Consulado inglés.

El Fiscal pidió 14 años y 8 meses de prisión, el acusador la pena de muerte y el defensor la absolución.

Circulación de trenes restablecida

En el Ministerio de la Gobernación se nos facilitó el siguiente telegrama: El Gobernador de Avila comunica que se ha restablecido la circulación interceptada por consecuencia del choque de trenes ocurrido en Vilayos.

Madrid 19 a las 17

Cese del general Burguete

Entre los decretos del Ministerio de la Guerra firmados por el Rey, hay uno disponiendo que el general Burguete cese en el mando de la brigada de la 13.ª división.

Los otros destinos de firma de Guerra no tienen interés.

El conflicto naranjero

La Comisión naranjera de Levante ha visitado al señor Dato para exponerle que si el Gobierno no adopta medidas eficaces respecto a los transportes y que se pueda exportar a los mercados del extranjero, se producirá la ruina de la región.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 19 a las 22

Declaraciones de Cambó sobre el momento político

El «leader» nacionalista catalán señor Cambó hablando de la situación política, ha declarado que solo los señores Dato y Sánchez Guerra creen posible la continuación del turno pacífico de los dos partidos.

Ni siquiera los jefes liberales como el conde de Romanones y los señores Garcia Prieto y Alba, se hacen tal ilusión.

Hasta muchos prohombres ministeriales expresan su convicción de que es imposible que estos partidos sean aptos para gobernar a España y resolver las graves problemas presentes.

No cree que el señor Dato obtenga el Decreto de disolución de las Cortes para hacer nuevas elecciones, como se ha hecho hasta ahora.

Cortes actuales para que de ellas surja un gobierno de opinión.

Otra, un gobierno de concentración que asegure que las Cortes futuras serán la representación del país y tendrán prestigio para afrontar los problemas que hay planteados.

Crea inminente el triunfo de los ideales autonomistas.

Respecto a las declaraciones que le atribuye «El Imparcial» de Madrid dice que son reproducción de las que aparecieron en «La Voz de Galicia» que ya las desautorizó por ser inexactas y hechas de mala fé.

La provisión de la Alcaldía — Pich no será Alcalde

Un periodista ha preguntado al señor Pich, exalcalde accidental lerrouxista, si era cierto que el señor Dato le ofreció la Alcaldía de Real orden.

Pich no dió una contestación categórica, pero dió a entender que no será Alcalde.

Sobre esta asunto «La Veu de Catalunya» dice que es difícil imaginar mayor desprestigio de un gobierno monárquico que andar mendigando de un radical que acepta la Alcaldía de Barcelona.

Naufragio a causa de la niebla

A causa de la espesísima niebla en que está envuelto el mar ha encallado frente a Palamós el vapor noruego «Ferro».

Frente a Cadagués ha naufragado una balandra española de la cual se ignora el nombre.

BUXAREU MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 18 a las 24

Pase a la reserva

S. M. el Rey ha firmado el Real Decreto disponiendo el pase a la reserva del Teniente General don Francisco Perez Clemente.

Ascenso a General de don José de Nouvilas

Por Real decreto firmado hoy en San Sebastián por el Monarca, ha sido ascendido a General de Brigada, el Coronel de Infantería del Regimiento de Palma número 61, don José de Nouvilas y de Vilar.

Madrid 19 a las 17

Teniente coronel retirado

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una Real orden concediendo el retiro para Valencia al teniente coronel de la Guardia civil, con destino en la Comandancia de Baleares don José Blasco Muñoz

CORRESPONSAL

A la hora de cerrar la presente edición, no habíamos recibido la conferencia de Madrid de las 24 que tenemos abonada.

COLEGIO de los PP. Agustinos

Calle del Socorro, Palma

Hermoso edificio de inmejorables condiciones hig